

Almuerzo Anual de la Asociación de Graduados de Derecho

El pasado viernes 24 de noviembre la Facultad de Derecho tuvo su almuerzo anual de fin de ciclo. Como es tradición y sucede desde hace unos 15 años, la Asociación de Graduados de dicha facultad organizó el almuerzo anual para celebrar especialmente en esta ocasión las Bodas de Plata de la primera promoción que tuvo la Facultad. La promoción 1992 de la Maestría en Derecho Administrativo cumplió los 25 años y el tradicional almuerzo fue un momento especial para el reencuentro de los graduados con sus profesores y con autoridades de aquellos años dentro de la Facultad. Como es costumbre para estas ocasiones se hizo entrega de medallas a los integrantes de esta promoción, a algunos profesores y autoridades de la casa. El almuerzo conmemorativo tuvo lugar en la sede de Cerrito 1250 de la ciudad de Buenos Aires, de la Universidad Austral, y sirvió para saludar también a otras promociones por haberse cumplido los 20 y 10 años de sus respectivos egresos. Autoridades de



Sebastian Balbin, Jorge ALbertsen y Mariano Sapag



la Facultad, profesores y varios graduados saludaron a los presentes y entregaron diversos reconocimientos. Entre los presentes estuvo el Sr. Decano de la Facultad de Derecho Dr. Jorge Albertsen, el Dr. Roberto Bosca, quien fue el primer decano de la Facultad, la Dra. Liliana Negre de Alonso, quien fuera vicedecana, la Dra. M. Valentina Aicega, Consejera de la Facultad de Derecho, el Dr. Alfonso Santiago, Director de la Escuela de Política, Gobierno y Relaciones Internacionales, el

Dr. Claudio Cacio, integrante de la primera promoción de la Maestría en Derecho Empresarial, el Dr. Rodolfo Barra, profesor de la Facultad, la Dra. Susy I. Bello Knoll, primera presidente de la Asociación de Graduados y el Dr. J. Ignacio Strasser, actual presidente de dicha asociación. Al finalizar el almuerzo fueron sorteadas entre los presentes más de 50 obras jurídicas, entre las cuales estaba el Código

Civil y Comercial Comentado del Dr. Jorge H Alterini, de 11 Tomos, entre diversos libros de

varias especialidades. También se entregaron en el sorteo entradas para visitar el Palacio Barolo, ubicado en Av. de Mayo de la ciudad de Buenos Aires. En este mismo almuerzo fueron homenajeados los integrantes de la primera comisión directiva de la Asociación

de Graduados de la Facultad de Derecho, por cumplirse 15 años desde su creación. El acto celebrado fue un ejemplo de amistad, de pertenencia e integración universitaria. La Facultad de Derecho sigue reafirmando lazos con sus graduados.



De Izq. a Der. María Valentina Aicega, Carlos Vanney, Lorena Fabris, María Dabadie, Sebastián Balbín, Liliana Negre de Alonso, José Ignacio Strasser.

Jornadas Nacionales sobre Sociedades por Acciones Simplificadas en homenaje al profesor Guillermo E. Ragazzi

Con fecha 15 de noviembre tuvieron lugar las Primeras Jornadas Nacionales sobre Sociedades por Acciones Simplificadas (SAS) organizadas por la Facultad de Derecho de la Universidad Austral en homenaje al Profesor Guillermo E. Ragazzi.

Sobre el tema expusieron, entre otros, los Dres. Rafael M. Manóvil, Ariel Dasso, Osvaldo Marzorati, Sebastián Balbín, Osvaldo Norte Sabino, Fernando Pérez Hualde, Alejandro Ramírez, Manuel Tanoira. La Jornada tuvo por fin efectuar un análisis del nuevo tipo societario, modo de financiamiento e implementación, desde la sanción de la ley 27349 y su reglamentación.



Alejandro Ramírez, Rafael M. Manóvil, Osvaldo Marzorati, Ariel Dasso, Valentina Aicega.



Jorge Albertsen, Guillermo E. Ragazzi y Osvaldo Gómez Leo.

Jornada “Reforma a la Justicia y los Nuevos Códigos Procesales”, organizada por el Departamento de Derecho Procesal Civil

El sábado 14 de octubre, en el Edificio Ejecutivo del IAE, y como cierre de la V Diplomatura en Derecho Procesal Civil y Litigación Oral, el Departamento de Derecho Procesal Civil de la Universidad Austral organizó, con el auspicio del Ministerio de Justicia de la Nación, la Jornada “Reforma a la Justicia y los Nuevos Códigos Procesales”.

En ella expusieron la Dra. Agustina Díaz Cordero —Coordinadora del Programa Nacional de Coordinación General de Derecho Privado del Ministerio de Justicia de la Nación—, el Dr. Jorge Armando Rojas —Presidente de la Asociación Argentina de Derecho Procesal— y el Dr. Juan Pablo Marcet —Asesor del Programa Justicia 2020 del Ministerio de Justicia de la Nación—. El cierre y las conclusiones estuvieron a cargo del Dr. Gustavo Calvino, Director del De-

partamento de Derecho Procesal Civil de la Universidad Austral.

La Jornada, abierta al debate con los asistentes sobre temas vinculados a la instauración de la oralidad y las reformas de la justicia, contó con la distinguida presencia del Sr. Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Pcia. de Santiago del Estero, Dr. Sebastián Argibay y del Presidente de la Asociación de Magistrados de esa Provincia, Dr. Darío Alarcón. La Diplomatura en Derecho Procesal Civil y Litigación Oral, programa de 120 horas que integra el LLM, concluyó con esta actividad su quinta edición, donde participó como profesor visitante el Dr. Gabriel Hernández Villarreal, Director del Departamento de Derecho Procesal y Probatorio de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario de Bogotá.



De izq. a der. Jorge Armando Rojas, Gustavo Calvino y Agustina Díaz Cordero.

XXIII Tesis Doctoral en Derecho

Con gran alegría les queremos comunicar que el día 12 de diciembre se llevó a cabo la defensa oral y pública de la vigesimotercera tesis doctoral en Derecho realizada en la Facultad. Fue presentada por el Escribano Sebastián Justo Cosola y dirigida por la Prof. Dra. Cristina Noemí Armella. Se tituló “Los efectos de la publicidad en el Documento notarial. La decisión jurídica a partir de la convivencia de las instituciones jerarquizadas y de la conformación de una teoría de valores trascendentes”, y obtuvo la calificación máxima de Aprobado *Summa Cum Laude* por unanimidad.

El tribunal de tesis estuvo integrado por los profesores doctores José María Orelle (profesor de Derechos reales y de Derecho notarial de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires), como presidente, Leopoldo Luis Peralta Mariscal (profesor de Derecho privado de la Universidad Nacional del Sur), como vocal, e Ignacio Ezequiel Alterini (profesor de Derechos reales de la Universidad Austral), como secretario.

El título de Doctor es el último y preeminente reconocimiento que confiere una Universidad. Por tanto, es el grado máximo que otorga la Facultad de Derecho. Obtenerlo implica que el doctorando, tras una investigación detenida durante varios años, ha elaborado con rigor científico un trabajo relevante y profundo, llegando a resultados y conclusiones originales, que enriquecen la ciencia jurídica. Esto lo demuestra al someter la tesis doctoral al juzgamiento de un tribunal, defendiéndola de modo oral y público. En la línea de las mejores tradiciones académicas, la solemne defensa de Tesis doctoral es uno de los actos académicos más significativos e importantes de la vida universitaria, ya que implica el reconocimiento a una persona de que ha colaborado con la ciencia universal y se ha ganado, al hacerlo, un lugar dentro del claustro de doctores.

Diplomatura Regional en Asesoramiento Tributario (DRAT)

La Universidad Austral ofrece a la región iberoamericana la *Diplomatura Regional en Asesoramiento Tributario* dirigida a profesionales dedicados a la tributación en general, a la fiscalidad internacional y al análisis jurídico y económico de los aspectos tributarios de negocios y contrataciones.

El Departamento de Derecho Tributario ha consolidado en el tiempo una trayectoria y nutrida experiencia, habiendo generado un polo de discusión académica y práctica de la temática específica del Derecho Tributario Internacional, a través de su reconocido Curso Intensivo de Derecho Tributario Internacional, que ya se encuentra en su decimoséptima edición.

Se denomina “Diplomatura”, pues es un programa académico de extensión universitaria que culmina con el otorgamiento de un Diploma. Es “Regional”, ya que pretende abarcar la temática desde una perspectiva internacional y comparada, y tiene como destinatarios a profesionales, ya sea abogados o profesionales en ciencias económicas, de todos los países de América Latina y, en general, de la región iberoamericana.

Inicio: Marzo 2018

Argenta Tower Hotel: Juncal 868, Ciudad de Bs. As., Argentina

Acto de Graduación

El viernes 17 de noviembre se llevó a cabo el solemne Acto de Graduación de la Facultad de Derecho.

El mismo fue presidido por el Rector de nuestra Universidad, Dr. Fernando Fragueiro, y lo acompañaron en el estrado el Decano de la Facultad, Mg. Jorge Albertsen, el Secretario Académico de la Facultad, Dr. Andrés Sánchez Herrero, la Señora Consejera de la Facultad, Mg. María Valentina Aicega y el Capellán de la Facultad, Dr. Mariano Feliú.

La décima octava promoción de abogacía estaba integrada por:

- Pedro Anaut.
- Micaela Agustina Aranda.
- Sofía Belén Calviño, quien recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido.
- María Belén Cassinelli.
- Valeria María Celesti, quien recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido, el premio “Reconocimiento a los valores humanos” y una mención especial por trabajo de investigación.
- Carolina Daher.
- Ailen Data, recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido y el premio al “Mejor trabajo de investigación” durante la carrera.
- Antonia Díaz de Valdés Grebe, recibió el Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Victoria Diez, recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Mercedes Franzini.
- Juan Bautista Guevara.
- Florencia Leonardelli, recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Milagros Lezica, recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Natalia Micaela Lopresti.
- Clara Muhlenkamp.
- Ernestina Mariana Irene Oliva Steed.
- Josefina María Portabella Guerrero.
- Bruno Quicchi Lorente.
- Máximo Richard.
- Camila Sofía Sánchez, recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido y una mención especial por trabajo de investigación.
- Iván Federico Schabelman..
- Franco Germán Simon.
- María Dolores Suriani
- Patricio Andrés Toribio.
- Iván Vigani.
- Lucía Vila Melo.

Magísteres en Derecho Administrativo

- Esteban Vicente Bernal.
- Emmanuel Barrionuevo, se le otorgó el diploma de Magíster y una Mención Especial por Trabajo Final.
- María Alejandra Ferreyra.
- Gerardo Diego García Biaus.

- Patricia Elena Guitart.
- María de los Milagros Ibarzabal, se le otorgó el diploma de Magíster y una Mención Especial por Trabajo Final. Recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Daniela Mariel Labella.
- Federico Germán Lucini.
- Maximiliano Juan Malnati.
- Ricardo Alfredo Villata, se le otorgó el diploma de Magíster y una Mención Especial por Trabajo Final. Recibió también el Diploma de Honor por promedio distinguido.

Magísteres en Derecho Empresario

- Juliano Amarilla Ghezzi.
- María Lourdes Breuer.
- Ariel Ricardo Garay.
- Mercedes Gozaini.
- María Cecilia Hoszowski.
- Miguel Gerardo Martínez.
- Jaime Mariano Pujol.
- Federico Rubén Romairone.

- Pablo Andrés Salerno, se le otorgó el diploma de Magíster y el Premio mejor trabajo final de Dogmática Jurídica, dirigida por el Mg. Daniel Alonso. Recibe también el Diploma de Honor por promedio distinguido.

Magísteres en Magistratura y Derecho Judicial

- Mario Daniel Adaro.
- Ariadna Estefanía Cabello Rendace.
- Nicolás José Di Lella, se le otorgó diploma de Magíster y Medalla de oro por mejor promedio de su promoción. También recibió el Premio mejor trabajo final de Dogmática Jurídica, dirigida por el Dr. Héctor Alegria.
- María Gisel Flach.
- María Julieta Ross.
- Gustavo Edgar Pedro Sa Zeichen.
- Sebastián Rubén Stoppani.
- Claudina del Valle Xamena Zárate.
- Rosalía Beatriz Zozzoli.

Magísteres en Propiedad Intelectual

- Roberto Sebastián Cortina.
- María Belen Cubilla.
- Néstor Ramón Méndez Trinidad, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Maria Laura Perna.
- Edgar Nicolás Ramírez Cruz.
- Christian Solano Padilla, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Nicolas Sommaruga, se le otorgó diploma de Magíster y Medalla de oro mejor promedio de su promoción. Recibe también el Premio Mejor trabajo final de derecho aplicado, dirigida por el Dr. Gustavo Schötz.
- Ricardo Marcelo Torres.

- María del Carmen Sanches.
- Leandro Victor Sorbello, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido. Recibe también una Mención Especial por Trabajo Final.

Magísteres en Derecho Penal

- Elisa Bainotti.
- Antonela Chiumiento.
- Delfina Imaz.
- Ricardo Martín Casares.
- María Rocío Mauricio.
- Esteban Luis Venditti.

Magísteres y Especialistas en Derecho Tributario

- Luciano Castaldo, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Javier Alejandro Gorbaran, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Marcelo Jones.
- Andrés Marcato, se le otorgó diploma de Especialista y de Magíster. Recibió también Diploma de honor por promedio distinguido en ambas carreras.
- María Fernanda Minetto, se le otorgó diploma de Magíster y Premio mejor trabajo final de Dogmática Jurídica, dirigida por el Dr. Juan Marcos Rougès. También recibió Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Gerardo José Monti.
- Daniela Marina Olivetto.
- Noelia Carla Paloma.
- Juan Martín Sanz, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Marianela Schiavetta.

Especialistas:

- María Gabriela Celaya
- Juan María Cerasuolo Fernández.
- Giselle Elizabeth Cioffi, se le otorgó diploma de Especialista y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Eduardo Moisés Cuzzo Eliazarian.
- Sebastián Andrés Falco, se le otorgó diploma de Especialista y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Fernanda Maricel Miyasaki, se le otorgó diploma de Especialista y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Cecilia Alejandra Villanueva, se le otorgó diploma de Especialista y Diploma de Honor por promedio distinguido.

Magíster en Derecho

- María Virginia Casado.
- Soledad María Cerviño, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Luis Gabriel García Vera, se le otorgó diploma de Magíster y Diploma de Honor por promedio distinguido.
- Alejandro Eduardo Mohr.

Doctorado

- Abogado y Magíster Ignacio Ezequiel Alterini.

Diplomatura en Teoría del Derecho y de la Argumentación Jurídica



UNIVERSIDAD AUSTRAL | DERECHO

Diplomatura en Teoría del Derecho y de la Argumentación Jurídica

Inicio: 19 de febrero de 2018

Sede Buenos Aires y Sede Campus Pilar

La Diplomatura en Teoría del Derecho y de la Argumentación Jurídica tiene como objetivos:

Ofrecer una visión global del Derecho moderno, trazando una imagen lo más completa posible de la visión o paradigma dominantes, y de sus fundamentos históricos y científicos.

Facilitar una comprensión más profunda del fundamento de muchas de las nociones, instituciones, procesos y estructuras del ámbito de lo jurídico, de forma tal que se integren los conocimientos sectoriales proporcionados por las materias jurídicas positivas.

Poner al alcance instrumentos para la crítica de la visión del Derecho recibida de modo implícito a través del aprendizaje de las diferentes dogmáticas y proporcionar algunos elementos para la comprensión y el manejo práctico de las profundas transformaciones experimentadas por el Derecho actual.

Reflexionar explícitamente sobre los valores y principios de justicia que operan en la creación del Derecho a todos los niveles.

La Diplomatura se cursa en **tres semanas intensivas** durante el año:

Sede Campus Pilar

Módulo febrero 2018: 19 al 23 de febrero. Dictado por el Dr. Rodolfo L. Vigo y profesor invitado.

Sede Buenos Aires

Módulo junio 2018: 25 al 29 de junio. Dictado por el Dr. Rodolfo L. Vigo y Dr. Juan Bautista Etcheverry.

Módulo noviembre 2018: 19 a 23 de noviembre de 2018. Dictado por el Dr. Rodolfo L. Vigo y profesor invitado.

Autoridades

Director: Prof. Dr. Pedro Rivas Palá.

Coordinadora: Prof. Romina Pittondo.

Profesores:

Dr. Rodolfo L. Vigo.

Dr. Joaquín Migliore.

Dr. Pedro Rivas Palá.

Dr. Juan Cianciardo.

Dra. María del Pilar Zambrano.

Dr. Juan Bautista Etcheverry.

Días de cursada: 9 a 13 y de 14 a 18 hs.

Características

Inicio: 19 de febrero de 2018 9:00

Finaliza: 23 de noviembre de 2018 18:00

Carga horaria: 120 h.

Duración: Tres semanas intensivas: en febrero, junio y noviembre de 2018.

Lugar

Febrero: Sede Pilar, Mariano Acosta 1611, Pilar, Pcia. de Buenos Aires.

Junio y noviembre 2018: Sede Buenos Aires, Cerrito 1250, CABA.

Teléfono: 5239 8000 (8127) (8227) (8603)

Inicio

Módulo Filosofía del Hombre, el Estado y la Sociedad. Febrero 2018.

Módulo I Filosofía del Derecho: Junio 2018.

Módulo II Filosofía del Derecho (correlativo con el I) Noviembre 2018.

Destinatarios:

• Operadores jurídicos iberoamericanos interesados en acceder a una formación filosófi-

co-jurídica más completa: jueces, abogados, funcionarios de la administración de justicia, etcétera.

• Académicos iberoamericanos de las distintas áreas del Derecho interesados en acceder a una formación filosófico-jurídica más completa.

La Diplomatura en Teoría del Derecho y Argumentación Jurídica es un Programa de Extensión Universitaria y no otorga "título" de posgrado. Se extenderá al egresado un diploma y certificado de realización del mencionado Programa.

Contenidos

• Filosofía del Hombre, el Estado y la Sociedad.

• Introducción a la Filosofía del Derecho.

• La visión del Derecho en las principales corrientes contemporáneas.

• El saber jurídico: técnica, arte, ciencia y filosofía.

• Ley, Derecho y Moral: Hart, Dworkin, Rawls, Alexy.

• Lógica jurídica.

• Los fundamentos de los Derechos Humanos en las filosofías contemporáneas.

Requisitos de aprobación

• La metodología docente será altamente participativa. Los asistentes recibirán, al matricularse, los materiales de lectura previos a cada sesión.

• Se exige un 75 % de asistencia a las clases de cada módulo.

• Se realizará una evaluación de cada módulo. Además, será relevante la participación en clase a lo largo del desarrollo del curso.

Proceso de admisión

Los candidatos son admitidos a partir del análisis de su legajo y de una entrevista personal con una de las autoridades de la Diplomatura, de acuerdo a los siguientes puntos:

Experiencia personal

• Desempeño en la carrera de grado y otros antecedentes académicos.

Expectativas del solicitante

• Coincidencia de los intereses y necesidades del postulante con el perfil del programa.

• Aporte que su participación pueda significar al grupo.

Los candidatos que residan en el interior del país o en el extranjero, podrán realizar la entrevista a través de Internet.

Diplomatura en Derecho Electoral



UNIVERSIDAD AUSTRAL | ESCUELA DE GOBIERNO

Diplomatura en Derecho Electoral

Inicio: Mayo 2018

Modalidad de cursada: Presencial en Cerrito 1250.

La Diplomatura se encuentra dirigida a operadores jurídicos argentinos del régimen electoral e interesados en acceder a una formación teórica práctica completa: jueces, abogados, funcionarios de la administración de justicia y organismos administrativos con competencia electoral, autoridades y apoderados de partidos políticos, docentes, politólogos, periodistas, ONG, entre otros interesados.

Como objetivos se plantea:

• Poner al alcance de los asistentes los instrumentos necesarios para adquirir una sólida formación teórica y práctica en los temas de derecho electoral y su dinámica procedimental.

• Brindar una completa actualización jurisprudencial (nacional y comparada) por medio del análisis de fallos.

• Otorgar el adecuado marco conceptual para afrontar el diseño y gestión de un proceso electoral.

• Fomentar el debate desde las distintas perspectivas de los operadores del régimen electoral a fin de establecer patrones apropiados para el abordaje de cada caso en examen.

• Reflexionar sobre el estado actual del derecho electoral, sus fortalezas y debilidades, y los cambios que se avecinan.

Lugar del evento: Sede Buenos Aires, Cerrito 1250.

Contacto: Admisiones Escuela de Gobierno - informesfd@austral.edu.ar - +54 52398000, int. 8227.

DIRECTORA SUPLEMENTO: Mag. Lorena Fabris

AUTORIDADES DE LA FACULTAD DE DERECHO

Decano:
Mag. C. Jorge Albertsen

Secretario Académico:
Dr. Andrés Sánchez Herrero

Consejeras:
Mg. María Valentina Aicega

UNIVERSIDAD AUSTRAL

Sede Centro:
Cerrito 1250
Ciudad Autónoma de Buenos Aires
Te.: (011) 5239 8000

PARA CONTACTARNOS:

www.austral.edu.ar/fd

www.austral.edu.ar

informes: fd@ius.austral.edu.ar